
Leganés vuelve a iluminarse por Navidad
PÁGINA 3

Licitadas las obras del Centro Cívico de Arroyo Culebro y el  
anteproyecto del nuevo Complejo Deportivo de Solagua
El Gobierno Municipal de Leganés (PP-ULEG) da un paso adelante en la confi guración de las nuevas dotaciones de la ciudad. PÁGINAS 8 y 9

Entrevista a Carlos Sastre, 
ganador del Tour de 2008
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l l Carlos Sastre pasó su in-
fancia en Leganés. El ganador del 
Tour de 2008, y subcampeón del 
Giro de Italia y de la Vuelta a Espa-
ña, nos cuenta sus experiencias y 
vivencias en el mundo del ciclismo 
hasta su retirada de� nitiva como 
profesional en el año 2011.

PÁGINA 12

Entrevista a Mercedes 
Neria, concejala de 
Cultura, Educación e 
Infancia de Leganés
l l La concejala delegada de 

Cultura, Educación e Infancia nos 
cuenta los nuevos proyectos de 
sus delegaciones para 2024, ase-
gurándonos que algunos van a 
ser espectaculares.

PÁGINA 7

Vuelve el torneo de fútbol 
del Pepinito en 2024

l l La entidad organizadora 
y el Ayuntamiento de Leganés 
han llegado a un acuerdo para 
el regreso del mítico torneo de 
fútbol que, por primera vez, in-
cluirá la categoría femenina y el 
fútbol inclusivo.

PÁGINA 11
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l l ”Musicales Navidades en Le-
ganés” echaron a andar el pasado 
1 de diciembre atrayendo a miles 
de personas que han pasado por el 
Recinto Ferial para disfrutar de las 
actuaciones musicales y de teatro 
infantil. Estas “Musicales Navida-
des” suponen un despliegue de 
actividades sin precedentes en la 
historia del municipio, donde los 
vecinos podrán encontrar la noria 
más grande de todo Madrid, con 
50 metros de altura, una pista de 
hielo de 600 metros cuadrados, 
una montaña de trineos, un carru-
sel, un tren tematizado, atraccio-
nes infantiles y multitud de activi-
dades para grandes y pequeños al 
estilo de los mercados europeos.

LEGANÉS TIENE VILLANCICO PROPIO

Un total de 37 días con eventos 
a diario en toda la ciudad y con 
el Recinto Ferial por primera vez 
como epicentro y la música como 
hilo conductor. En este sentido, 
dos de las grandes novedades de 
esta Navidad vienen de la mano: 
Leganés cuenta con un villancico 
propio que en algunas de sus es-
trofas habla de una nueva pandilla 
que ha llegado a la ciudad, los Le-
gamigos. El villancico es una obra 
original producto del trabajo con-
junto del autor leganense Mario 
de las Sagras, autor de la letra; y 
de Alejandro Huete, profesor de 
trompa de la Escuela de Música 
Manuel Rodríguez Sales y com-
positor de la música.

LA PANDILLA “LEGAMIGOS”

La pandilla Legamigos es un nue-
vo grupo de cinco amigos muy es-
peciales que ha venido para que-
darse y recorrerá las principales 
calles y plazas de la ciudad: Pe-
pinete, la hortaliza representativa 
de nuestra ciudad y un guiño al 
gentilicio informal, ataviado con 
enseñas del CD Leganés; Gayete, 
hijo de la dragona de los gigantes 
y cabezudos Gaya, que tiene su 
origen por el juego de palabras con 
el monstruo del Lago Ness; Sabo-
yito, un soldado del emblemático 
cuartel del regimiento del Sabo-

Leganés vuelve a iluminarse e ilusionarse por Navidad 
deleitarse con uno de los belenes 
artesanales más importantes de 
todo Madrid, elaborado por el be-
lenista Miguel Ángel Menchero.

“LA PROGRAMACIÓN MÁS EXTENSA DE 

LA HISTORIA DE LEGANÉS”

El alcalde de Leganés, Miguel 
Ángel Recuenco, destacó durante 
la presentación de las actividades  
que “Leganés es una gran ciudad y 
nuestros vecinos se merecen una 
Navidad a su altura. Por ello, he-
mos hecho un gran esfuerzo para 
organizar la programación navi-
deña más extensa de la historia 
del municipio. Serán 37 días con 
eventos a diario en toda la ciudad 
y con nuestro Recinto Ferial por 
primera vez como epicentro y la 
música como hilo conductor. Es-
toy convencido de que nuestros 
vecinos se van a sorprender”.

Por su parte, la concejala de Fes-
tejos, Almudena Jiménez, explicó 
que “el objetivo de este Gobierno 
es que en el Recinto Ferial todo re-
cuerde a los mercados navideños 
europeos, que huela a chocolate, 
a vino caliente y a churros recién 
hechos, y que todas las familias 
de Leganés vengan a disfrutar de 
37 días cargados de actuaciones 
musicales infantiles y para todas 
las edades; y, por supuesto, a dis-
frutar de la noria gigante, montar 
en trineo o patinar”.

“Hemos querido crear un con-
cepto único, algo que sólo exista 
en Leganés y que siga generan-
do ese sentimiento de pertenen-
cia a nuestra ciudad con unos 
personajes y una melodía pro-
pios. Éste va a ser el primer año 
de algo que queremos que se 
quede para siempre y que me-
jore año tras año”, ha argumen-
tado la edil.

CABALGATA DE REYES MAGOS

La Cabalgata de los Reyes Ma-
gos comenzará a las 18:30 horas 
en la Fuente de Grecia, en la Ave-
nida Juan Carlos I, y terminará en 
la Plaza Mayor.

ya, que ahora es el Rectorado de 
la UC3M; Jeromín, Don Juan de 
Austria, hijo de Carlos V, que vivió 
durante su infancia en Leganés; 
y Paquita la Hortelana, un home-
naje a los vecinos y vecinas que 
trabajaron el campo y las huertas 
de Leganés y sostuvieron nuestra 
economía durante siglos. Desde 
el ayuntamiento animan a que se 
les encuentre por la ciudad, ha-
cerse una foto con ellos y subirla 
a las redes sociales con el hastag 
#NavidadesLeganés. 

E S P E C T Á C U L O S  I N F A N T I L E S 

TOTALMENTE GRATUITOS

Dentro de la amplia programa-
ción que acoge el Recinto Ferial 
hay espectáculos de teatro in-
fantil, donde los niños serán los 
protagonistas del cambio hacia 
un futuro más sostenible; cuen-
tacuentos; talleres navideños; y las 
actuaciones como las que disfru-
tamos de Cantajuego, Los Musi-
locos o la Chiquidisco (martes 26, 
miércoles 3 y jueves 4 de enero, a 
las 18:30 horas), Los Ju (viernes 

22, 18:30 horas), y el espectácu-
lo “SuperThings Live! Sing and 
party” (sábado 30, 18:30 horas).

MÚSICA Y TEATRO

Además, también actuó la Big 
Band de Leganés, hubo un Mer-
cadillo navideño organizado por 
las entidades  del Consejo Secto-
rial de Salud de Leganés y el Área 
de Salud Municipal, en el Hotel 
de Asociaciones Zarzaquemada, 
el espectáculo “Salud y teatro de 
calle” y el Certamen de Villancicos 
de las Casas Regionales de Lega-
nés, en el Auditorio de la Univer-
sidad Carlos III .

El domingo fue el Concierto de 
Navidad de la Coral Polifónica de 
la Escuela Conservatorio de Mú-
sica Manuel Rodríguez Sales, en 
la Iglesia de El Salvador y la ac-
tuación del Coro Villa de Leganés 
en el Recinto Ferial. Mientras que 
el jueves 21 de diciembre Papá 
Noel visitará el Centro Cívico José 
Saramago (18:30 horas). El sá-
bado 23 actuará el grupo musi-
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cal “Raya Real” en el Teatro Ega-
leo (19:00 horas). Y el martes 26 
habrá un espectáculo de Teatro 
musical con muñecos cabezones 
en el Recinto Ferial (12:00 horas).

TREN NAVIDEÑO Y PARKING EN EL RE-

CINTO FERIAL

Desde Seguridad Ciudadana se 
recomienda a los vecinos hacer 
uso del transporte público para 
evitar las aglomeraciones duran-
te estos días. De hecho, un tren 
navideño recorrerá las calles del 
municipio desde este puente para 
transportar a los vecinos al Recin-
to Ferial. En cualquier caso, para 
aquellos que decidan ir en coche 
se ha habilitado un parking en su-
per�cie en el propio Recinto Ferial.

EL BELÉN MUNICIPAL VUELVE A PLAZA 

DE ESPAÑA

Por otra parte, se inauguró el Be-
lén municipal, que ha vuelto a su 
ubicación original en Plaza de Es-
paña. Bajo el cobijo de una case-
ta rústica los leganenses pueden 
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l l  El alcalde de Leganés, Mi-
guel Ángel Recuenco, participó 
recientemente en cuatro reunio-
nes informativas con los 134 ad-
judicatarios de la promoción de 
vivienda en venta de EMSULE, a 
quienes ha trasladado la situación 
actual de esta promoción y la so-
lución que el Gobierno local (Par-
tido Popular – Unión por Leganés) 
ha encontrado para llevar a buen 
puerto la construcción de sus fu-
turas viviendas.

Además del alcalde, a estos en-
cuentros ha asistido el primer te-
niente de alcalde, Carlos Delgado, 
el presidente de EMSULE y conce-
jal de Urbanismo, Javier Oporto, y 
el arquitecto de la empresa pública.

El regidor informó a los vecinos 
de la propuesta que PP y ULEG 
trasladaron al Pleno, y que fue 
aprobada el pasado 27 de noviem-
bre, para que el ayuntamiento rea-
lice una aportación de 6.413.326 
euros a EMSULE para cubrir parte 
de la �nanciación de la nueva pro-
moción de viviendas en Solagua y 
el dé�cit que acumula la empresa 
de los últimos ejercicios �scales, 
de casi cuatro millones de euros.

Recuenco se cita con los adjudicatarios 
de las viviendas en venta de EMSULE 

Hay que destacar que las obras 
de este proyecto residencial se ad-
judicaron por el anterior equipo de 
Gobierno socialista el 18 de mayo 
y que los trabajos se iniciaron sin 
ningún tipo de �nanciación. De he-
cho, EMSULE acumulaba ya una 
deuda de más de dos millones de 
euros en certi�caciones con la em-
presa constructora.

TONO DIALOGANTE Y PARTICIPATIVO

El alcalde, Miguel Ángel Re-
cuenco, ha detallado que se ha 
reunido durante dos días con los 

adjudicatarios “para explicarles la 
situación �nanciera de la empre-
sa municipal y de su promoción y 
la solución que hemos encontra-
do y los pasos a seguir para que 
tengan su vivienda en el menor 
plazo posible”.

“Debo destacar el tono dialo-
gante y participativo, resolvimos 
todas las dudas e inquietudes de 
los adjudicatarios y han tomado 
conciencia del problema que ha-
bíamos heredado y de la solución 
que este Gobierno ha adoptado”, 
ha reseñado el regidor.

La nueva barrera que controla la altura en el puente 
“tragacamiones” de San Nicasio evita un accidente

Un vehículo de grandes dimensiones puso a prueba la nueva barrera 
que controla la altura de gálibo del puente de San Nicasio, conocido 
como el puente “tragacamiones”. La barrera, que apenas sufrió daños,  
evitó tras su choque que el camión quedara encajonado bajo el puente.

Aparca gratis en los parkings de EMSULE 
comprando en comercios de Leganés
l l  El Ayuntamiento de Lega-

nés, a través de la Concejalía de 
Comercio y Desarrollo Local, ha �r-
mado un convenio con la empresa 
municipal EMSULE para poner en 
marcha la campaña “Compra lo-
cal y aparca gratis”. Mediante este 
acuerdo, todos aquellos vecinos 
que realicen una compra superior 
a 15 euros durante estas Navida-
des en alguno de los comercios 
de Leganés tendrán dos horas de 
aparcamiento gratuito en los tres 
parkings públicos gestionados por 
EMSULE.

El convenio ha sido �rmado por el 
concejal de Comercio y Desarrollo 
Local, José Marín, y el concejal de 
Urbanismo y presidente de EMSU-
LE, Javier Oporto. José Marín ha 
explicado que, tal y como recoge 
el acuerdo, uno de los objetivos de 
la Concejalía de Comercio y De-
sarrollo Local es “promocionar el 
comercio local de proximidad me-
diante la puesta en marcha de me-

didas que favorezcan el acceso de 
los consumidores a dichos comer-
cios para que hagan sus compras 
navideñas sin salir de la ciudad”.

¿QUÉ COMERCIOS Y ESTABLECIMIENTOS 

INCLUYE ESTA CAMPAÑA?

 En este convenio el Consistorio 
premiará las compras en las gale-
rías comerciales de Leganés y en los 
comercios locales, pero también el 
consumo en los bares, cafeterías y 

restaurantes que no se encuentren 
ubicados dentro de centros comer-
ciales y grandes super�cies, ya que 
quedan excluidos de este convenio 
las compras en centros comercia-
les y grandes super�cies.

La duración de este acuerdo 
comprende desde el 1 de diciem-
bre de 2023 hasta el 10 de enero 
de 2024. en los parking adheridos 
a este convenio son los tres apar-
camientos públicos que gestiona 
la empresa municipal EMSULE, en 
la Plaza Mayor, bajo el Ayuntamien-
to; en la Plaza del DCC Aniversario, 
junto a la Universidad Carlos III; y 
en la Plaza de la Comunidad de 
Madrid, al lado de Casa del Reloj 
y la Nueva Cubierta.

Los usuarios deben presentar en 
la taquilla tanto el ticket del par-
king como el proporcionado por 
el comercio local (ticket de caja) al 
llegar al aparcamiento para retirar 
su vehículo.

Reunión con la DAT Sur 
para proyectos de futuro

l l  Mercedes Neria, Concejala 
de Cultura, Educación e Infancia 
del Ayuntamiento de Leganés se 
reunió el pasado 13 de diciembre 
con  Enrique Gutiérrez López, Di-
rector del Área Territorial Madrid 
Sur, cuya sede se encuentra en 
Leganés, y que pertenece a  la 
Consejería de Educación de la 
Comunidad de Madrid. 

Tras la reunión, Mercedes Neria 
manifestó que “es muy importante 
cumplir con nuestra plani�cación 
de trabajo y seguir mejorando la 
comunicación entre Administra-
ciones” y destacó lo positivo de 
la entrevista a�rmando que se ha-
bían puesto “futuros proyectos en-
cima de la mesa que serán impor-
tantes para la ciudad”.
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l l  El Pleno Ordinario del mes 
de diciembre evidenció, una vez 
más, el bloqueo sistemático al que 
los partidos políticos de la oposi-
ción quieren condenar a la ciudad 
de Leganés, votando en contra de 
todas aquellas iniciativas, facturas 
atrasadas heredadas del Gobier-
no Local anterior del PSOE y Cs e, 
incluso, hasta el pago de indem-
nizaciones por sentencias judicia-
les � rmes.

Prueba de este bloqueo fue la ad-
vertencia que el concejal del grupo 
municipal de Podemos-IU-AV, Ós-
car García Muga, realizó al alcalde, 
Miguel Ángel Recuenco, en una 
de sus intervenciones en el Pleno, 
en la cual explicó que “la política 
es negociación y acuerdos, no es 
chantaje ni intentos de acallar a la 
oposición por la vía de dejarles sin 
recursos” pasando a continuación 
a añadir “la única realidad es que 
ustedes no van a sacar nada en 
esta legislatura si siguen adelante”, 
en alusión a la falta de liberaciones 
y de recursos económicos para los 
propios concejales y sus partidos 
políticos. El propio García Muga, 
en el Pleno, llegó a quejarse por-
que no había cobrado  hasta ese 
momento “ni un solo euro” de las 
dietas a las que tiene derecho por 
ser concejal no liberado, esto es 
unos 1.000 euros al mes.

Hoy muchos ciudadanos de Le-
ganés se preguntan si la condición 
para llegar a acuerdos es el buscar 
lo mejor para la ciudad y su pro-
greso o, por el contrario, la nego-
ciación y los acuerdos lo son tan 
solo para conseguir mejoras en sus 
sueldos públicos, más dinero para 

Óscar García Muga, concejal de 
Podemos al alcalde: “no van a 
sacar nada en esta legislatura”

sus grupos municipales o más car-
gos para sus partidos pagados por 
las arcas públicas, que es lo único 
que se pone sobre la mesa y piden 
los partidos políticos de la oposi-
ción Pleno tras Pleno para llegar a 
“acuerdos” que liberen el bloqueo al 
que se somete la gestión municipal. 

El concejal Óscar García Muga 
en otra de sus intervenciones en 
el Pleno, a� rmó que los adjudica-
tarios en el sorteo de las viviendas 
en venta de EMSULE, a los que 
recientemente se citó para tener 
un encuentro con el alcalde para 
explicarles la situación en la que 
se encontraban las viviendas, “no 
habían salido muy contentos” de 
la reunión, a lo que Carlos Delga-
do, Primer Teniente de alcalde y 
portavoz de ULEG replicó que “no 
sé cómo usted se pudo enterar, 
porque usted como no va a nin-
gún sitio ni tampoco a esa reunión, 
pues no sé quién se lo pudo de-
cir” y añadió “en general, todo lo 
que pasa en la ciudad, se lo debe 
comentar alguien porque usted 
no la vive, es decir, usted no vive 
ningún evento municipal, ningún 
acto institucional, por usted la ciu-
dad no pasa y por usted no pasa 
el ayuntamiento, usted pasa por el 
ayuntamiento cada mes para ver si 
puede justi� car la dieta que al � nal 
le pagan de 1.000 euros, genero-
samente, todos los vecinos de Le-
ganés”. A esto, el concejal Óscar 
García Muga replicó que se debía 
a su trabajo antes que a su labor de 
concejal, por lo que Carlos Delga-
do volvió a contestarle que “lo que 
sí sabemos es que usted incluso 
cuando tenía dedicación exclusiva 
para el ayuntamiento no trabaja-

ba. Cuando usted cobraba solo del 
ayuntamiento, a usted no se le veía 
por ningún lado del ayuntamiento, 
así que no hay ninguna diferencia, 
es más, usted cobra por los Plenos 
y a varios Plenos no ha venido”.

En otro de los puntos del orden 
del día, Óscar García Muga explicó 
“los ayuntamientos que son más 
transparentes y que de forma más 
accesible y más fácil ponen la in-
formación de su gestión a disposi-
ción de los vecinos y vecinas pues 
son también más democráticos”, 
sin embargo, no ejerce su respon-
sabilidad poniendo en práctica la 
propia transparencia entregando 
su declaración de la Renta del año 
2022, a la que está obligado según 
el artículo 75.7 de la Ley 7/1985, de 
2 de abril, reguladora de las Bases 
del Régimen Local, lo cual es un 
hecho grave que la portavoz de 
su grupo municipal, Alba Pulido, 
lejos de corregir y exigir que cum-
pla, hace caso omiso permitiendo 
que la situación se mantenga en el 
tiempo y no se dé cumplimiento a 
la legalidad vigente.

Óscar García Muga (Podemos-IU-AV)

Desde el Grupo Municipal de VOX Leganés, 
os deseamos a todos

FELIZ NAVIDAD y
PRÓSPERO 2024.

Grupo Municipal VOX Leganés

C/ Antonio Machado 4, 2ª planta                   
grupoVOX@leganes.org                  
91 248 96 46

Carolina Alonso dimite 
de sus cargos dentro de 
Podemos pero no del 
sueldo del ayuntamiento

l l  Carolina Alonso, la que fuera 
portavoz del Grupo de Unidas Po-
demos en la Asamblea de Madrid, 
y que actualmente ocupa un pues-
to de auxiliar administrativa de libre 
designación (cargo de con� anza) 
en el Grupo Municipal de Pode-
mos-IU-AV en el Ayuntamiento de 
Leganés ha emitido un comunica-
do en el que explica que tras me-
ditar la decisión y hablar con per-
sonas que le han apoyado en los 
últimos tiempos en Podemos, se 
ha desvinculado de la estructura 
orgánica del partido y de participar 
de manera activa en sus actos. LA 
VOZ DE LEGANÉS ha podido sa-
ber que mantendrá su puesto de 
trabajo en el ayuntamiento.

“Hay motivos políticos, orgánicos 
y personales para tomar esta de-
cisión, pero el principal es que he 
llegado a la conclusión de que es 
imposible poder ser siquiera una 
minoría crítica y no quiero contri-
buir a la desunión que ya nos está 
asolando. Ganar dividiendo no es 
ganar y yo no comparto el rumbo 
actual del partido, son demasiados 
meses de malos tragos absoluta-

mente innecesarios”, ha indicado 
Carolina Alonso en una carta.

La exportavoz de Podemos en la 
Asamblea de Madrid ha querido 
concluir recordando a “esa gente 
bonita” con la que ha compartido 
“años de lucha”, pero “la salida de 
tanta gente válida de Podemos Ma-
drid me rea� rma en mi decisión”. 
“Primero el pueblo, después el par-
tido”, concluye en su carta de di-
misión.

CRÍTICAS DESDE SU PROPIA COALICIÓN

“Lo que sea por aferrarse al si-
llón” o “la concejal de Podemos 
cobrando, como auxiliar nos trae-
mos a una persona que no ha sa-
lido en la asamblea y Óscar tirado 
como una colilla” son solo algunos 
de los mensajes de personas que 
han cuestionado no solo su nom-
bramiento, sino que Carolina Alon-
so, con la dimisión de sus puestos 
orgánicos por no estar a favor de la 
cúpula de su partido, no haya dimi-
tido también del puesto de trabajo 
que le ha conseguido esa dirección  
del partido de la que ahora reniega.

Actualmente es cargo de confi anza de Podemos en el Ayuntamiento de Leganés
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l l  El Ayuntamiento de Leganés 
aprobó el pasado 27 de noviem-
bre en un Pleno Extraordinario y 
urgente que el Consistorio reali-
zara una aportación de 6.413.326 
euros a la Empresa Municipal del 
Suelo (EMSULE) para cubrir parte 
de la �nanciación de la nueva pro-
moción pública en venta de 134 
viviendas en Solagua y el dé�cit 
que acumula la empresa de los 
últimos ejercicios �scales

En primer lugar se aprobó la ur-
gencia de la sesión plenaria con 
los votos a favor de PP y ULEG; 
los votos en contra de PSOE (con 
tres de sus concejales ausentes, 
ya que no asistieron al Pleno) y 
uno de Podemos-IU-AV; y las abs-
tenciones de Más Madrid Lega-
nés, VOX, y la portavoz de Pode-
mos-IU-AV

En la sesión extraordinaria se 

El Pleno aprueba traspasar 6 millones de 
euros a EMSULE para garantizar las obras 
de las 134 viviendas públicas de venta

diferentes entidades bancarias 
para poder obtener el présta-
mo que �nancie la construcción. 
Pero las entidades no entran en la 
operación debido a este dé�cit, 
por eso EMSULE ha solicitado 
al ayuntamiento esta aportación 
económica directa”.

“Además hay más de tres mi-
llones de euros de dé�cit en EM-
SULE. Venimos de una empresa 
que hace ocho años tenía casi 30 
millones de euros de bene�cios y 
ahora tiene tres millones de pér-
didas”, recalcó Oporto.

“Con este crédito se eliminaría 
el dé�cit, se pagarían las certi-
�caciones de obra y los intere-
ses, y habría dinero su�ciente 
para pagar las certificaciones 
venideras hasta que la �nancia-
ción se lleve a cabo”, apostilló 
�nalmente.

cipal se inició en marzo de 2022 
por parte del anterior equipo de 
Gobierno del PSOE. En marzo 
de este año adjudicó las obras 
y el 18 de mayo se �rmó el acta 
de inicio de obra: “Lo que no se 
hizo fue asegurar la �nanciación 
para dicha construcción, hay �-
nanciación cero, se ha iniciado 
la obra sin �nanciación”.

“La operación es de�citaria en 
unos 2.600.000 euros porque no 
tuvieron en cuenta varios costes, 
incluidos los de �nanciación. Es 
un �agrante incumplimiento de los 
criterios de sostenibilidad �nan-
ciera y las Reglas de Gasto que 
EMSULE tiene que cumplir ante 
el Ayuntamiento, con lo que se 
incumple la Ley”, explicó Oporto.

El presidente de EMSULE des-
veló que “durante los últimos me-
ses hemos tenido contactos con 

aprobó el Expediente de modi�-
cación presupuestaria Nº 33/2023 
por crédito extraordinario y apli-
cación del superávit para que el 
Ayuntamiento de Leganés, como 
socio único, haga una aportación 
directa a la Empresa Municipal de 
Suelo EMSULE de 6.413.326 eu-
ros. Aprobado con los votos a 
favor de PP y ULEG; el voto en 
contra de PSOE y uno de Pode-
mos-IU-AV; y las abstenciones 
de Más Madrid Leganés, VOX y 

la portavoz de Podemos-IU-AV.
Una vez más, en este Pleno los 

dos concejales del Grupo Muni-
cipal Podemos-IU-AV votaron de 
forma distinta en algunos puntos.

UNA PROMOCIÓN DE VIVIENDA SIN 

FINANCIACIÓN

El presidente de EMSULE, Ja-
vier Oporto, explicaba que el pro-
ceso de las nuevas promociones 
de vivienda de la empresa muni-
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l l  Mercedes Neria es una 
mujer enérgica que como ella 
mismo dice “he venido a tra-
bajar, trabajar y trabajar y no 
hay más”, y bien que lo está 
demostrando. Se ha reunido 
con todas las direcciones de 
los centros educativos de Le-
ganés para conocer sus nece-
sidades, algo que hasta este 
momento, nadie había hecho. 
Charlamos con ella en un hue-
co disponible y nos contagia su 
ilusión y energía.

P r e g u n t a . -  M e r c e d e s , 
¿cómo se ha encontrado sus 
Delegaciones?

Respuesta.- En todas las De-
legaciones era conocedora más 
o menos de la situación, pero 
hasta que no he llegado a ellas 
y he levantado las alfombras, no 
he empezado a ver cosas que 
no me esperaba. Por ejemplo, 
en Cultura, tenía un marrón im-
portante que era lanzar el pliego 
de luces y sonido para tener de 
nuevo teatro en toda la ciudad. 
He tenido que empezar de cero.

P.- Tener técnicos de luces 
y sonido en los teatros, ¿qué 
trae aparejado?

R.- Para empezar, ya he �r-
mado una nueva programación 
de teatro para el mes de abril 
de 2024 que va a ser especta-
cular. También estamos empe-
zando a plani�car las “Lunas del 
Egaleo”  y algunos proyectos 
más en mente que aún tengo 
que valorar.

P.- ¿Hasta ahora qué se ha 
hecho?

R.- Hemos hecho cositas, 
como el tema de Navidad y tam-
bién hemos abierto las bibliote-
cas municipales donde se han 
hecho muchas cosas y se van a 
seguir haciendo. Le queremos 
dar mucha importancia porque 
se están llenando los talleres de 
Cuentacuentos, los talleres de 
decoración navideña, los clubs 
de lectura. Está todo lleno. Está 
funcionando de maravilla. Co-
sas que se habían suspendido 
hace mucho y que nosotros lo 
hemos vuelto a retomar. Que-
remos dar un empujón a expo-
siciones y presentaciones de li-
bros, estamos abriendo el salón 

Mercedes Neria: “en abril de 2024 tendremos 
una programación de teatro espectacular”

ya la tengo cerrada con el Presu-
puesto actual, pero sí es verdad 
que para otros proyectos, como 
las Lunas del Egaleo, u otros pro-
yectos que quiero sacar, sería 
importante contar con un Presu-
puesto nuevo, porque me permi-
tiría traer a gente de mucho más 
nivel musical, muchos más gru-
pos de música y en la Delegación 
de Educación, con nuevo Pre-
supuesto podría tener muchas 
más posibilidades de mejorar el 
mantenimiento de los colegios, 
de más inversiones...

“AHORA, HASTA FIN 
DE CURSO TENGO 
GARANTIZADA TODA 
LA PLANTILLA DE 
ESCUELAS INFANTILES 
MUNICIPALES DE 
GESTIÓN DIRECTA, 
PORQUE DESDE 
2018 NO SE HABÍAN 
CUBIERTO LAS 
JUBILACIONES”

P.- ¿Hay obras de manteni-
miento o mejora muy urgen-
tes a acometer en colegios?

R.- Hay cosas muy necesarias, 
pero si no hay dinero... Hay cole-
gios en los que hace mucho tiem-
po que no se hace nada.

P.- ¿Tiene una relación de 
esas necesidades?

R.- Sí, porque he visitado todos 
los centros públicos de la ciudad, 
cosa que no se había hecho con 
anterioridad. Se ha hecho un plan 
de trabajo respecto a las Delega-
ciones competentes, y tenemos 
una relación muy �uida con todos 
los directores de estos centros. 
Tener un nuevo Presupuesto se-
ría primordial para mejorar mu-
chos colegios.

P.- ¿Qué le parece la vuel-
ta del torneo del Pepinito de 
Leganés?

R.- La verdad es que me pa-
rece muy bien, el “Pepinito” es 
un clásico y yo que soy muy fut-
bolera estoy encantada de que 
pueda darse esta posibilidad.

KIDSCO para que pague a sus 
empleadas en las Escuelas In-
fantiles municipales que están 
gestionando

R.- Me hubiese gustado que 
los concejales de Más Madrid 
Leganés me hubieran llamado 
por teléfono, porque yo les pue-
do dar la información actualizada 
a diario. Mantuvimos una reunión 
con la dirección de esa empresa 
hace unos meses, donde el al-
calde se comprometió a adelan-
tarle los pagos a esa empresa lo 
máximo que pudiéramos, pero la 
empresa no puede estar espe-
rando a que el ayuntamiento les 
pague para pagar a sus emplea-
das, la empresa tiene que tener 
una línea de crédito. Hablo con 
ellos casi a diario. Les digo que 
tiene que buscar �nanciación y 
pagar a sus empleados. Estamos 
pagándoles a un mes, cosa que 
no se ha hecho en este ayunta-
miento nunca. Estamos al orden 
de pago con la empresa porque 
con el anterior Gobierno se le han 
llegado a deber 300.000 euros a 
KIDSCO con 7 meses sin pagarla. 
No somos los responsables del 
pago de esas nóminas, lo es la 
empresa KIDSCO.  Los técnicos 
municipales están haciendo un 
trabajo enorme para poder pagar 
lo antes posible. No podemos pa-
gar las consecuencias de la malí-
sima gestión de una empresa, a 
la que no podemos denunciar ni 
hacer nada, porque no incumple 
el pliego, no es que no abone las 
nóminas, es que tiene un retraso. 
Lo tienen muy estudiado.

P.- ¿Nos puede adelantar 
algo de la programación de 
teatros de abril?

R.- No puedo contar muchas 
cosas. Es un bombazo de pro-
gramación. Teatro, mucho tea-
tro infantil, obras de primer nivel 
con actores muy conocidos, in-
cluso vamos a tener un sorpre-
són en una obra en la que segu-
ramente tengan que participar 
ciudadanos de Leganés. Va a ser 
muy espectacular. Un hito poner 
en marcha de nuevo el teatro en 
Leganés, porque ahora no hay.

P.- ¿Está supeditado a la 
aprobación de un nuevo Pre-
supuesto municipal?

R.- La programación de teatro 

de actos de la biblioteca central 
para que incluso escritores lo-
cales presenten libros, porque 
antes estas salas no se abrían.

Los técnicos municipales es-
tán haciendo un grandísimo tra-
bajo.

P.- ¿Y en la Delegación de 
Educación?

R.- Cuando llegué me encontré 
las Escuelas Infantiles de gestión 
directa con una situación de ur-
gencia, una situación crítica res-
pecto a la falta de personal. Me 
reuní con todos los empleados de 
estas escuelas, cosa que no se 
había hecho nunca para contarles 
la gravedad de la situación, por-
que llevaban desde el año 2018 
sin cubrir jubilaciones. Una situa-
ción horrible. Ahora, hasta �n de 
curso, tengo garantizada toda la 
plantilla, con un plan de empleo. 
Hemos sacado seis plazas, y se 
van a seguir sacando más para te-
ner en septiembre a toda la plan-
tilla �ja en las escuelas infantiles. 
Respecto a los colegios, me he re-
unido con todos los directores de 
los centros públicos a principios 
de curso, aunque el mantenimien-
to es competencia de la Delega-
ción de Obras, pero al tener tan 

buena relación con esa Delega-
ción, me hacen caso cuando les 
pido que actúen  porque se están 
volcando con ese tema. Carlos 
Delgado, el concejal responsable, 
sabe que el mantenimiento de los 
colegios públicos es muy nece-
sario. Nos hemos reunido con la 
Dirección del Área Territorial Ma-
drid Sur en reiteradas ocasiones y 
nos hemos comprometido a tener 
unos planes de trabajo trimestra-
les para que vengan nuevas in-
fraestructuras a Leganés, fruto de 
esas reuniones se va a terminar el 
IES Rafael Frühbeck de Burgos y 
el colegio Gabriela Morreale y se 
van a ampliar otros centros, tras 
nuestras peticiones, porque esta 
comunicación directa y tan buena 
con la DAT Sur antes no existía.

“EN ABRIL VENDRÁN 
A LEGANÉS OBRAS DE 
TEATRO DE PRIMER 
NIVEL CON ACTORES 
MUY CONOCIDOS”

P.- Desde Más Madrid Lega-
nés acusan al ayuntamiento 
de no presionar a la empresa 

Mercedes Neria de ULEG (Unión por Leganés) interviene en un acto institucional

Entrevista a la Concejala de Cultura, Educación e Infancia que nos adelanta algunos proyectos
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l l  El Ayuntamiento de Lega-
nés ha licitado las obras de eje-
cución del nuevo Centro Cívico 
de Arroyo Culebro, a través de 
la construcción de un edi�cio de 
nueva planta destinado a dife-
rentes usos sobre una parcela 
municipal de la urbanización del 
barrio de Arroyo Culebro, situada 
en la C/ Valdemoro esq. C/ Alcal-
de Francisco Moreno Menéndez 
en la ciudad de Leganés.

Estas obras, al estar dadas de 
alta en el Programa de Inversión 
Regional para el periodo 2122-
2026, se encuentran co�nancia-
das por la Comunidad de Ma-
drid y el propio Ayuntamiento 
de Leganés, siendo éste el en-
cargado de la gestión en todas 
sus fases. Las obras llevarán a 
cabo la construcción de un edi�-
cio constituido por dos volúme-
nes maclados, conectados verti-
calmente mediante dos núcleos 
de comunicación y espacios a 
doble altura.

ELEMENTOS DE LA PRIMERA FASE

Aprovechando un vaciado an-
terior en la parcela y la cota de 
apoyo de la cimentación, se reali-
zará una planta sótano, donde se 
localizarán principalmente el área 
de vestuarios y espacios desti-
nados a maquinaria de instala-
ciones relativas al funcionamien-
to y mantenimiento del edi�cio. 

En planta baja se produce el 
acceso principal peatonal al 
centro, en el lindero sur desde 
la C/ Valdemoro. Desde el ves-
tíbulo se puede acceder al sa-
lón de actos y sus correspon-
dientes anexos, ubicados en el 
extremo este del volumen cons-
truido; la sala de exposiciones y 
sala de usos múltiples, situadas 
a lo largo de la fachada sur en el 
extremo suroeste del edi�cio; y 
el núcleo de la escalera principal 
y ascensor accesible, que co-
nectan con las planta sótano y 
las plantas primera y segunda.
El área de administración del cen-
tro, conformada por cuatro des-
pachos individuales y una sala de 
reuniones, se localiza en el ex-
tremo noroeste de la planta baja.
El segundo núcleo de escaleras 
y los servicios auxiliares (aseos, 
incluyendo aseos accesibles, al-

Publicada la licitación de las obras del nuevo 
Centro Cívico del barrio de Arroyo Culebro

macenes, instalaciones, etc.) se 
disponen a lo largo de un pasillo 
central que conecta el vestíbu-
lo principal con la fachada oes-
te, en la que se habilita la sali-
da de emergencia del edi�cio.
El vestíbulo se con�gura parcial-
mente con doble altura, conec-
tando con el vestíbulo en plan-
ta primera.

La planta 1ª se destina princi-
palmente a espacios polivalen-
tes distribuidos en 5 salas-taller, 
adaptables a diferentes activida-
des y fácilmente divisibles me-
diante tabiques móviles. 

EL PRESUPUESTO BASE 

DE LICITACIÓN ES DE 

3.791.868,97€ IVA INCLUI-

DO, CON UN PLAZO ESTI-

MADO DE OBRAS DE 16 

MESES

La sala de lectura y sus ane-
xos se disponen en el extre-
mo noroeste de la planta.
El segundo núcleo de escaleras 
y los servicios auxiliares (aseos, 
aseo accesible, almacenes, etc.) 
se disponen a lo largo de un pa-

sillo central que conecta el vestí-
bulo de planta primera con la fa-
chada oeste. Se habilita un aseo 
de personal en la esquina noreste 
de la planta primera.

Respecto a la urbanización se 
incorporan dos accesos peato-
nales y un acceso rodado. El ac-
ceso peatonal principal al cen-
tro, se realizará a través de la C/ 
Valdemoro. Un acceso peatonal 
secundario, que conecta con la 
salida de emergencia del centro, 
y el acceso rodado a través de la 
C/ del Alcalde Vicente de la Ba-
rrera Cano, próximo a la glorie-
ta ubicada en la C/ de Móstoles.
En el espacio exterior se habili-
tarán áreas de estancia exterior 
con mobiliario urbano, un circuito 
biosaludable, una zona de par-
que infantil y zonas ajardinadas. 

Se han proyectado dos pa-
tios ingleses, para dar luces a la 
futura ampliación de la fase 2.
El aparcamiento de vehículos en 
una zona diferenciada de la ur-
banización, con una capacidad 
total de 18 plazas, incluyendo 2 
plazas accesibles.

El presupuesto base de licita-
ción es de 3.791.868,97 euros, 
IVA incluido, con un plazo esti-
mado de obras de 16 meses.

Con un presupuesto base de casi 4 millones de € y un plazo de ejecución de 16 meses
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En marcha el anteproyecto para redactar el 
nuevo Complejo Deportivo “Solagua”
l l    El Ayuntamiento de Le-

ganés ha sacado a licitación 
pública el pliego para la redac-
ción del anteproyecto conte-
niendo la  Ordenación Gene-
ral del Complejo Polideportivo 
Solagua y el Proyecto de Eje-
cución, Estudio de Seguridad 
y Salud, el Plan de Autopro-
tección y Evacuación de la 1ª 
Fase de Equipamiento, por un 
precio de salida de 206.611,57 
euros.

Según el pliego, el comple-
jo “está constituido por distin-
tos espacios deportivos con 
la presencia conjunta de pis-
tas  deportivas como, campos 
de futbol, tenis, pádel, así como 
piscinas al aire libre (adultos y 
niños) y lugares de esparci-
miento. Pabellón cubierto con 
las zonas comunes de vestua-
rios, o� cinas, control y cafete-
ría (o similar) para todas las ins-
talaciones además de piscina 
climatizada que se pueda abrir 
hacia la exterior, gimnasio y al-

guna sala más para activida-
des varias”.

OBRAS DE LA 1ª FASE

En la 1ª Fase se desarrollarán 
las obras consistentes “en pis-
cina exterior con vaso para adul-
tos y niños con zona de espar-
cimiento al aire libre, edi� cio/s, 
un volumen o varios, que con-
tengan piscina climatizada que 
en verano pueda tener conti-
nuidad con la exterior, gimna-
sio, salas de aparatos y demás 
salas polivalentes, así como los 
vestuarios comunes para todas 
las actividades de esta 1ª Fase, 
con zonas administrativas y de 
control del recinto. Esto se debe 
completar con las instalaciones 
y equipamiento necesario para 
poner en servicio todas las ac-
tividades que se van a desarro-
llar en la fase. Además hay que 
considerar la dotación de apar-
camiento necesaria, que además 
debe crecer según se vaya am-
pliando las ofertas de activida-

des y por ende la ocupación” se-
gún se detalla en el propio pliego.

ESCRITO DEL COLEGIO DE ARQUITECTOS

La licitación del anteproyecto ha 
sufrido una demora temporal tras 
un escrito del Colegio O� cial de 

Arquitectos de Madrid en el que 
solicitaba que se eliminaran las 
condiciones de los licitadores res-
pecto a los 8 años mínimos como 
colegiado y haber desarrollado, al 
menos, dos proyectos de simila-
res características, petición que 
ha sido admitida por el Gobierno 

Local, modi� cando así los requi-
sitos del concurso. Esto retrasa-
rá unos quince días la licitación.

El presupuesto base para las 
obras de ejecución de esta 1ª 
Fase se estima en unos 12 mi-
llones de euros.



www.leganes.org
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El Voleibol Leganés 
no conoce la derrota 
en la Super Liga 2

l l  Tanto el equipo femenino 
como el masculino del Club Vo-
leibol Leganés que juegan en 
sus respectivas competiciones 
de Superliga 2 han cerrado el año 
líderes e invitos en sus ligas, con 
lo que sueñan con hacer un buen 
papel en la Copa Princesa y en 
la Copa Príncipe.

El equipo femenino dirigido 
por Ilde García � naliza la prime-
ra vuelta con 11 victorias conse-
cutivas y el pase para disputar la 
Copa Princesa. La próxima se-
mana lucharán por conseguir el 
primer título de la temporada, la 
Copa CAM Femenina.

El equipo masculino entrenado 
por el joven Álvaro Tejero cierra 
una primera vuelta para la historia 
con 11 victorias consecutivas y la 
clasi� cación para la Copa Prín-
cipe. Los pepineros se toman un 
merecido descanso navideño y 
volverán más fuertes que nunca 
para enfrentarse a los seis me-
jores equipos de la Liga de Plata 
del Voleibol Nacional del 12 al 14 
de enero en Cabezón de la Sal.

La 11ª Jornada de la Superliga 
Masculina 2 cerraba la primera 
vuelta de la liga en el Pabellón 
Europa de Leganés. Los pepine-
ros lograron la victoria por la vía 
rápida ante el Costa del Vóley.

La efectividad ofensiva de los 
pepineros decantó los dos prime-
ros sets a su favor (25/23, 25/20). 
El trío atacante de Leganés for-
mado por Carlos Baos, Rafael Al-
bornoz y Jorge Gil no dio su bra-
zo a torcer y marcó la diferencia 
en el último set (25/15). 

La vuelta del torneo del Pepinito 
de Leganés avanza imparable

l l  Las últimas semanas han 
sido vertiginosas para la en-
tidad organizadora del torneo 
del Pepinito de Leganés de cara 
a la puesta en marcha de una 
nueva edición de esta mítica 
cita futbolística en la ciudad. 
Según detallan los propios res-
ponsables del torneo, el acuer-
do con el Ayuntamiento de Le-
ganés es inminente, por lo que 
a finales del mes de enero de 
2024 se hará la presentación de 
la nueva edición del torneo que 
traerá algunas novedades, tras 
los grandes esfuerzos realiza-
dos por la organización, como 
es la incorporación, por prime-
ra vez, del fútbol femenino y 
del fútbol inclusivo en la com-
petición.

FECHAS

Por otra parte, ya se han dado 
a conocer las fechas que están 
cogiendo más fuerza para  dis-
putar el torneo. Será del 26 al 
30 de junio de 2024, puesto que 
en esa época ya han terminado 
las clases escolares y las com-
peticiones deportivas, tanto lo-
cales como federadas.

Desde la organización señalan  
que “la idea es que se celebre 
en esas fechas porque se ha 
valorado, junto con el Ayunta-
miento de Leganés, que son las 
mejores a nivel organizativo”.

PATROCINADORES

Por otra parte, la organiza-
ción está en conversaciones y 
reuniones con patrocinadores 
y empresas privadas que han 

mostrado su interés por el tor-
neo, y siguen abiertos a cual-
quier colaboración en bene� cio 
de la mejora y en dar un salto 
cualitativo a la competición.

NOVEDADES

Además de las ya reseñadas 
anteriormente como la incorpo-
ración en esta edición del fútbol 
femenino y del fútbol inclusivo, 
también se van a desarrollar ac-
tividades pioneras, como pue-
den ser talleres de coaching y 
mindfulness para los participan-
tes, entrenadores, personal téc-
nico, incluyendo a las propias 
familias, los cuales serán impar-
tidos por una reputada profe-
sional en este ramo que posee 
acreditaciones internacionales.

POR PRIMERA VEZ 
SE JUGARÁ FÚTBOL 
FEMENINO E INCLUSIVO 
EN EL PEPINITO

+ NOTICIAS

El Leganés FS vence 
en su visita a  Melilla 
al Melistar por 0-2

El CAB Estepona se 
impuso a Innova-TSN 
Leganés por 66-47

El Balonmano 
Leganés vence al 
Mijas por 33 a 17

l l Segunda victoria del equipo 
del técnico Álvaro Breña tras 
la salida del técnico Rubén Ba-
rrios, por lo que suma dos vic-
torias, un empate y una derro-
ta, resultados que les hacen ser 
optimistas de cara a los nuevos 
compromisos ligueros que es-
tán por venir, tras salir de los 
puestos de descenso.

l l El Estepona sin brillar en ata-
que pero sí en lo defensivo, no 
dió ninguna opción de victoria 
al conjunto pepinero, por lo que 
con esta derrota el equipo de Le-
ganés encadena cuatro conse-
cutivas, situándose en la zona 
medio-baja de la tabla clasifi -
catoria.
Muchas cosas que corregir du-
rante el parón navideño. 
Próxima cita el día 6 de enero 
de 2024.

l l El equipo de balonmano Le-
ganés masculino, que milita en 
la Primera División Masculina 
venció al One Eden C. BM. San 
Francisco De Asis Mijas por un 
contundente 33 a 17 en la Jor-
nada 15 disputada en el Pabe-
llón Manuel Cadenas.
Pese a esta victoria el equipo 
permanece en la parte baja de 
la tabla clasifi catoria.
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l l  Carlos Sastre fue profesio-
nal del ciclismo desde 1997 hasta 
2011, siendo el ganador del Tour 
de Francia en 2008, Subcampeón 
de la Vuelta a España en 2007 y 
Subcampeón en el Giro de Italia 
de 2009. Pasó su infancia en Le-
ganés hasta los 18 años. 

Pregunta.- ¿A qué se dedica 
un ganador del Tour de Francia 
ahora mismo?

Respuesta.- Tengo una tienda 
de bicicletas, con taller de repa-
ración y además tengo una sala 
de biomecánica y ergonomía don-
de adaptamos las bicicletas a los 
clientes por un tema de salud y 
bienestar, que al �nal redunda en 
el rendimiento físico.

P.- Pasó su infancia en Lega-
nés, ¿qué recuerdos guarda de 
aquella época?

R.- Los recuerdos siempre son 
bonitos porque allí pasé mi in-
fancia hasta los 18 años y guar-
do grandes amigos, gente con la 
que jugaba todos los días y ahora 
cuando nos vemos después de 15 
años como si no hubiera pasado 
el tiempo, y luego con la gente de 
Ciclos La Meta que es con una 
gente con la que montaba en bici-
cleta allí y nos abrieron las puertas, 
también mantengo muy buena re-

Carlos Sastre, de jugar en las calles y plazas 
de Leganés a ganar el Tour de Francia en 2008

más atento, o más fuerte. La reali-
dad es la que es. Cuando hay un 
corredor que es mejor que tú hay 
que felicitarle y sentirte contento 
con lo que has hecho. Me hubiera 
gustado ganar, pero otro me ganó.

P.- Y en 2009 también fue sub-
campeón en el Giro, ¿fue por 
algún error táctico?

R.- Puedes cometer errores den-
tro de una prueba pero que sean 
tan importantes como para que 
te quiten la victoria no. Lo que al 
�nal prima es que hay un corredor 
que está en un estado de gracia 
superior a los demás, está mejor. 
Y aunque tú quieras, no llegas. En 
mi caso fue así.

P.- ¿Qué diferencias nota en-
tre el ciclismo de su época con 
la actual?

R.- Hay muchas diferencias y 
muchas similitudes. Al final el 
tiempo va pasando. La forma de 
correr ahora es de otra manera. 
Los corredores de hoy en día son 
más jóvenes que los que corría-
mos en nuestra generación y eso 
hace que las carreras sean mu-
cho más explosivas. Las nuestras 
eran batallas mucho más psicoló-
gicas, en el sentido de que se es-
peraba más, teníamos más sangre 
fría. Hoy los corredores arrancan 
sin pensar demasiado. En nues-
tra época era más meditado todo.

P.- ¿Ahora es entonces más 
impetuoso?

R.- Efectivamente. A los jóvenes 
les falta experiencia. Es un ciclis-
mo con más errores que ahora sí 
te pueden hacer llegar a perder 
una carrera.

P.- Y en 2011 decide dejar el 
ciclismo profesional...

R.- A lo largo de 2011, aquellas 
cosas que me motivaban, dejaron 
de hacerlo. Las cosas que antes 
veía como normal, comenzaron a 
irritarme, y me estresaba con co-
sas con las que antes no lo hacía. 
Me faltaba chispilla, ilusión. Llegó 
mi momento.

P.- ¿Qué le parece la vuelta del 
torneo del Pepinito de Leganés?

R.- Creo que cualquier activi-
dad deportiva del tipo que sea, 
siempre es bonita. Y si además 
es intrínseco de una ciudad como 
Leganés, pues más todavía. Cual-
quier cosa al respecto será siem-
pre positivo.

cuando empecé un poco más en 
serio con la bicicleta y no tenía 
tiempo para poder estudiar por-
que los �nes de semana me de-
dicaba a competir, estudié infor-
mática, estudié inglés... Nunca me 
planteé que qué iba a hacer si no 
me hubiera dedicado a ser ciclista. 
Luché con uñas y dientes por ha-
cer realidad mi sueño, que era ser 
ciclista profesional y lo conseguí.

P.- Podemos decir que esta-
bas predestinado a ser ciclista

R.- Sí. 

P.- Has corrido todas las gran-
des vueltas que se pueden co-
rrer, el Giro, el Tour, la Vuelta... 
¿cuál consideras que es más 
dura?

R.- Todas son duras y diferen-
tes, al mismo tiempo. Cada carre-
ra tiene su peculiaridad. El Tour es 
la carrera que quiere ganar todo 
el mundo, hace años la Vuelta era 
para los españoles, el Giro para los 
italianos. el Tour era para todos. 
Hoy día las vueltas grandes se han 
convertido en pruebas muy exi-
gentes a los que los ciclistas asis-
ten desde cualquier sitio. A nivel de 
recorrido, el más duro y exigente 
puede ser el Giro de Italia. El Tour 
tienes la temperatura, la velocidad 
y el estrés que se vive, y la Vuelta a 
España es el remate �nal a las tres 
grandes vueltas que tenemos en 
el ciclismo profesional. La Vuelta 
es muy dura y explosiva, y cada 
año intentan reinventarse para que 
la carrera esté viva hasta el último 
momento. Al �nal todas son duras, 
pero lo que realmente hace dura 
la carrera son los ciclistas.

P.- Lance Armstrong dijo 
cuando ganaste el Tour que le 
dieron ganas de volver a correr 
porque había sido capaz de ga-
narlo usted, ¿le molestó?

R.- Eso me motivó. Que me tu-
viera en su memoria una perso-
na que supuestamente ha gana-
do cinco Tour la verdad es que me 
hace sentirme importante. Me ha 
hecho sentirme siempre impor-
tante cualquiera de los comenta-
rios que ha hecho durante toda su 
vida. Yo le agradezco que me ten-
ga siempre en sus pensamientos.

P.- En 2008 fue subcampeón 
de la Vuelta a España, ¿qué faltó  
para ganar esa carrera?

R.- Que hubo otro que era me-
jor que yo. El que me ganó estuvo 

lación. Para mí hablar de Leganés 
es hablar de la época más bonita 
de mi vida.

P.- Y en Leganés, ¿es cuando 
comenzó a montar en bicicleta?

R.- Eso es.

P.- ¿Practicaba otros depor-
tes? ¿Llegó a jugar el torneo del 
Pepinito de Leganés?

R.- No. Mis padres son de Ávila, 
de un pueblo llamado El Barraco, 
y por aquella época todos los �nes 
de semana veníamos al pueblo. 
Leganés era una ciudad en la que 
yo me formaba, estudiaba, pero 
el ocio tuvo menos importancia 
en mi vida.

P.- ¿Qué tiene de especial El 
Barraco que salen tantos bue-
nos ciclistas de allí, como Án-
gel Arroyo o el Chava?

R.- Mi padre tuvo un poco la cul-
pa, porque creó la escuela ciclis-
ta Ángel Arroyo y posteriormente 
la Fundación Víctor Sastre, y es 
donde llegamos un montón de 
chavales con ilusión por montar 
en bicicleta, por jugar con ella y 
por soñar a ser ciclista. Su dedi-
cación, el tiempo que nos dedi-
có y su experiencia nos ayudó 
a formar  un elenco de ciclistas 
profesionales  y de las canteras 

más importantes que hay en todo 
el mundo.

“LUCHÉ CON UÑAS Y 
DIENTES POR HACER 
REALIDAD MI SUEÑO, 
QUE ERA SER CICLISTA 
PROFESIONAL Y LO 
CONSEGUÍ”

P.-¿Qué referentes tenías 
como ciclistas? ¿Indurain? ¿Pe-
rico Delgado?

R.- Indurain, Perico... son ciclis-
tas que marcaron una época. Em-
pezó Ángel Arroyo, luego llegó Pe-
rico e Indurain, que superar ese 
legado es muy complicado. Eran 
los ciclistas en los que yo me �-
jaba, o Laurent Jalabert que era 
un corredor muy querido en Es-
paña. Hubo una serie de corre-
dores que marcaron una época 
muy importante.

P.- ¿Cómo llega desde la es-
cuela de su padre a ser profe-
sional?

R.- Con dedicación, sacri�cio, 
esfuerzo y un poquito de suer-
te. Al �nal, todo tiene relación. Yo 
tuve la suerte de llegar a un equi-
po como el Banesto que era de 
los mejores equipos amateur que 
había en aquella época, también 
tuve la suerte de correr carreras 
importantes y brillar en ellas, y a 
partir de ahí tuve la suerte de lle-
gar a un equipo profesional como 
la ONCE que fue el que me abrió 
las puertas.

P.- ¿El equipo de la ONCE en 
el que estaba de director Ma-
nolo Saiz?

R.- Sí.

P.- ¿Qué tal fue el trato con él?
R.- Es una gran persona. Él te-

nía claro cual era su cometido en 
el equipo. Él quería tener el mejor 
equipo del mundo. Era una per-
sona exigente, había cosas que 
yo compartía más con él, y otras 
que no compartía tanto, pero guar-
do afortunadamente un buen re-
cuerdo suyo.

P.- De no haber sido profesio-
nal del ciclismo, ¿a qué te hu-
bieras dedicado?

R.- Sinceramente no lo sé. Inten-
té formarme en diferentes áreas. 
Estuve estudiando electrónica, 

Carlos Sastre en su tienda de bicicletas en la C/ Río Cea 1, Nave 19D en Ávila
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l l  Dos cambios introducía un 
Borja Jiménez condicionado por 
las cuatro bajas por lesión que le 
obligaban a modi� car la convo-
catoria y el once inicial, especial-
mente en la zona de ataque. En El 
Molinón, Seydouba Cissé y Óscar 
Ureña entraban en la alineación 
en los puestos de Jorge Miramón 
y Dani Raba, caídos en la última 
jornada al igual que Miguel de la 
Fuente, a los que se unía también 
la ausencia de Darío Poveda.

De salida, Cissé se acoplaba 
en banda derecha, Ureña en la 
izquierda, mientras que Portillo 
iniciaba unos metros por delan-
te de Neyou y Undabarrena para 
buscar enlazar con Diego García 
como futbolista más adelantado. 
En el 13’ llegaba el primer intento 
de los pepineros, tras un córner 
forzado por Diego García y Cissé 
que acababa rematando de chi-
lena marchándose por poco su 
remate. 

El Sporting lo intentaba sobre 
todo a través de Hassan por ban-
da derecha, aunque el Leganés se 
defendía con orden en la primera 
media hora de partido. En el 36’, 
los pepineros se iban a adelan-
tar en el marcador: córner botado 
por Undabarrena al segundo palo, 
Diego García la peleaba y Sergio 
González remachaba al fondo de 
las mallas para marcar su tercer 
tanto de la temporada para alegría 
de los cerca de trescientos a� cio-
nados blanquiazules desplazados 
hasta Asturias.

Con la ventaja pepinera por la 
mínima se llegaba al descanso.

Meritorio empate del Leganés 
CF ante el Sporting de Gijón

Comenzaba la segunda parte 
con una enorme intervención de 
Diego Conde en el 48’ a testarazo 
de Otero que evitaba el empate. 
Pero en el 50’, se señalaba pe-
nalti de Sergio González en una 
caída de Gaspar que Otero trans-
formaba para hacer el 1-1. Cumpli-
da la hora de partido, Borja Jimé-
nez realizaba su primer cambio, 
dando entrada a Naim en lugar 
de Ureña. 

Ya en el 70’, segundo cambio 
pepinero, entrando Chicco en 
el centro del campo en lugar de 
Portillo. Apretaba el Sporting en 
busca de la remontada, con una 
ocasión para Fran Villalba en el 75’ 
que se marchaba por poco. La te-
nía Nyom en el 79’ tras una buena 
combinación con Naim, pero su 
remate se marchaba arriba. Acto 

seguido, Arambarri suplía a Die-
go García en el último cambio de 
los madrileños, quedando Naim 
como jugador más adelantado.

El Lega se defendía bien de las 
acometidas de los gijoneses, de-
fendiendo con orden en el área y 
tapando huecos, buscando su op-
ción a la contra con espacios. Así 
se llegó al � nal del partido, con un 
muy meritorio punto para los pe-
pineros que les permite seguir una 
jornada más al frente de la clasi� ca-
ción y colocarse con 38 en la tabla.

Los blanquiazules cerrarán el 
2023 y una magnífica primera 
vuelta, que � nalizarán en pues-
tos de ascenso directo pase lo que 
pase la próxima jornada, recibien-
do el miércoles (21:30 horas) en 
Butarque al C.D. Tenerife.

Borja Jiménez: “No 
es fácil resistir aquí, 
estoy muy orgulloso 
del rendimiento de
los chicos”
l l El entrenador del C.D. Lega-

nés, Borja Jiménez, compareció 
el sábado en rueda de prensa al 
término del partido que el equi-
po pepinero disputó ante el Real 
Sporting en el Estadio El Molinón 
- Enrique Castro, “Quini”, corres-
pondiente a la vigésima jornada 
de LALIGA HYPERMOTION, y que 
� nalizó con empate (1-1).

El técnico cree que “en la prime-
ra parte hemos estado más en lo 
que queríamos nosotros. Nadie 
ha ganado aquí, porque hacen las 
cosas bien, el público aprieta y no 
es fácil resistir. No estamos con-
tentos por no ganar, pero venir a 
casa del tercero, con ese poten-
cial, y empatar en las circunstan-
cias que llegábamos… Todos los 
que han entrado han entendido lo 
que tenían que hacer, estoy muy 
contento y muy orgulloso del ren-
dimiento de los chicos”.

Sobre la segunda parte, el abu-

lense asegura que “con el cambio 
en el lateral han sido más profun-
dos. Hassan te obliga a defenderle 
con dos jugadores, generan supe-
rioridad en el otro lado y nos obli-
gaba a partirnos bastante. Nos he-
mos hundido más en el inicio y nos 
ha costado un poco más. El rival 
hace las cosas bien, han hecho un 
buen partido. Chicco nos ha dado 
empaque dentro. Contento por no 
perder, una derrota en once jorna-
das es muy difícil en esta catego-
ría, es importante sumar”.

Para Borja, “ojalá los dos poda-
mos estar muy arriba. Era impen-
sable para nosotros al inicio. Pro-
bablemente ninguno de los dos 
estemos en nuestro mejor mo-
mento, pero si seguimos ahí es 
porque hemos hecho las cosas 
muy bien antes. Los dos perde-
mos poco, y sumar siempre es 
muy positivo. Es uno de los éxi-
tos por los que los dos estamos 
ahí arriba”.

Sergio González adelantó al Leganés y Otero, de penalti, igualó para el Sporting
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l l  Roberto Sánchez, vecino 
y nacido en Leganés, es el máxi-
mo responsable en España de la 
icónica marca de encendedores 
americanos Zippo, siendo su Di-
rector Nacional.

Con 90 años de historia y diri-
gida desde Bradford, Pensilva-
nia, EEUU, por el nieto del funda-
dor, los encendedores Zippo han 
convivido con nosotros desde los 
años 70 hasta nuestros tiempos, 
diversi�cando en complementos 

Roberto Sánchez, de pinchadiscos y creador 
de diversión a Director Nacional de Zippo

para hombre como carteras, joye-
ría, gafas de sol y gafas de pres-
bicia.

Roberto fue en la ciudad un 
creador de diversión, organi-
zando fiestas de Nochevieja y 
pinchando música en locales de 
copas como El Desván, La Fras-
ca o El Camelot, aunque una de 
las mejores etapas fue cuando 
pinchó en UniversalSur y las no-
ches del Lagosur, todo un icono 
de Leganés.

Después vino el huracán Villa-
loca y la Ideal, las discotecas de 
moda en toda la zona sur de Ma-
drid. Aquí fue Dj y fundador del ne-
gocio, todo un éxito y revelación 
en su forma de gestionar la di-
versión y la música del momento. 

Ahora desde Leganés, dirige un 
equipo de 10 comerciales a nivel 
nacional con clientes como el que 
reside en nuestra ciudad, Logista, 
Grupo Megino, El Corte Inglés y así 
un centenar de grandes cuentas.

Roberto Sánchez, muy activo en Leganés, es el Director Nacional de la marca Zippo

Fundó las conocidas discotecas Villaloca y la Ideal, explorando su faceta de gestor de diversión

Miguel Ángel Revilla presentó su libro “Toda 
una Vida” en el teatro José Monleón de Leganés 
Compartió anécdotas y vivencias y prometió nombrar a Leganés en la TV, cosa que cumplió

l l  Miguel Ángel Revilla, el ex 
presidente de Cantabria, presen-
tó el pasado 23 de noviembre 
en Leganés su libro “Toda una 
vida”, el libro en el que se pue-
de descubrir al Revilla más au-
téntico y humano en su ochenta 
aniversario.

En “Toda una Vida”, Miguel Án-
gel Revilla re�exiona y hace un 
balance de todo lo que le ha ocu-
rrido desde que su querida Pola-
ciones le viera nacer hace ahora 
ochenta años. 

Son muchos los momentos me-
morables que ha vivido, máxime 
desde que empezó a dedicarse a 
la política de manera profesional 
allá por 1983 y se pudo consa-
grar a lo que más le gusta: ser-
vir y ayudar a la gente. Han sido 

momentos positivos, momentos 
en los que estar al lado de los 
más desfavorecidos y de echar 
una mano, de ayudar a mejorar 
nuestra sociedad.

En las páginas del libro abundan 
los recuerdos, las anécdotas, las 
meteduras de pata más diverti-
das o las historias más inverosími-
les, todo ello con el característico 
humor de Revilla, que convierten 
este libro en su obra, quizá, más 
personal. Tampoco deja de lado 
todas las cuestiones políticas y 
sociales que han preocupado a 
los españoles estos dos últimos 
años, analizándolas con el rigor 
y la claridad que le caracterizan.

La presentación tuvo lugar en 
un ambiente distendido y cerca-
no, característico del estilo de 

Revilla, que compartió re�exio-
nes sobre la fama y la importan-
cia de mantenerse accesible a 
sus seguidores.

El expresidente cántabro anun-
ció su compromiso de escribir 
otro libro el próximo año y reve-
ló detalles sobre su vida y carre-
ra política, desde sus inicios en 
1975 hasta su paso por la pre-
sidencia de Cantabria. Destacó 
su orgullo por haber dado a co-
nocer Cantabria y por haber lu-
chado por impulsarla.

Revilla expresó su añoranza por 
la coherencia en la política y la 
importancia de la honestidad en 
los servidores públicos.

Al �nalizar el acto, le obsequia-
ron con una �gura de un dragón.Carlos Delgado (ULEG) con Miguel Ángel Revilla durante el acto
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